



牧の野に

乗り越えるべき壁

校長 片境 俊二



猛暑が過ぎ去って、朝夕に涼しさを感じる頃になりました。稲穂が刈り取られる田や虫の鳴き声に、季節は秋だなあと感じます。2学期に入り、学校に元気な牧野っ子が戻ってきました。コロナ禍と言われた昨年までとは違い、何ができるか、何をすべきかを考えながら教育活動を行っています。

本年度の夏休みは、本当に暑すぎて、4年ぶりに行ったプール開放も中止にせざるを得ませんでした。その中でも、5年生は能登宿泊学習で薪を割るかまどに火を焼ベカレーライスをつくりました。6年生は雄山登頂を目指し朝のトレーニングを続けて体力を付け、当日は恵まれた天候の中3000mの頂に立ち、北アルプスの山々や雲海の絶景を味わいました。そこには、やり遂



薪を割る

げた感いっぱい、牧野っ子のさわやかな表情がありました。自分たちの前にあった壁を乗り越えたという充実感からでしょう。このようなアポリア（＝解決が難しい困難）を越えることで、子供は成長していくのだと思います。クーラーの中で24時間過ごすことが、子供の成長にとってよいはずがありません。

まだまだ暑い中、子供たちは歩いて登下校しています。交通事故に遭わないか、熱中症にならないかと心配もしますが、安全に家庭と学校を往復してほしいものです。以前勤務していた中学校で、冬になると生徒の下校時にたくさんの迎えの車が並んで渋滞することがあり、釈然としない思いになりました。「子供のためにと子供を甘やかすことを区別すべき」高校の先生に話すと「今の時代、当たり前だよ」と言われました。



雄山の頂上

いろいろな事情があることは承知していますが、やはり登下校は自分の足で行うことが基本だと、私は考えています。登校は学校で学ぶために乗り越えるべき最初の壁であり、下校は学び終えた後の最後の壁ではなかろうかと。そう言えば、私の小学校の登校の思い出は、自分の背丈以上の大雪が降った朝に、学校へ行けないと困っていたら、祖父が雪を退かしながら道を作ってくれ、「さあ、しっかり歩いて学校へ行け」と言われたことです。子供ながらに後ろ姿が目に焼き付いていて、「おじいちゃん、かっこいい」と思ったものです。

私は山歩きをするせいか、歩くことは厭ではありません。校内を歩いていると「校長先生、何しているの？」と聞いてくる子もいて、その度に「単なる散歩だよ」と答えます。だけど、そこからは子供の表情や掲示物の変化、所々の匂いなど、いろいろ見えてくることもあります。だからこそ「歩」という漢字は少し止まると書くのですね。2学期も、牧野っ子には自分の足でしっかり歩きながら、成長の壁を乗り越えていってほしいものです。

まっすぐに きれいに のびる 牧野っ子

PTA奉仕活動(8/19)→

親子奉仕活動にたくさんの保護者・教職員と児童が参加しました。多くの力で校舎の内外がとてもきれいになりました。



2学期始業式

(8/28)→

暑い中ですが2学期の始まりです。大願成就となるよう、力を合わせて頑張ります。



←シェイクアウト訓練 (9/1)

防災の日にちなんで自分の身を自分で守るため「体を低く、頭を守り、動かない」という訓練をしました。



←6年もの・デザの実習(9/4・5)

御旅屋セリオの地場産センターで、講師の先生に指導してもらい錫の鋳型作品を完成させました。

学校訪問研修会

(9/6)→

たくさんのお客さんが来校され、牧野っ子の様子をご覧になり、先生方も研修に頑張りました。



第70回高岡市科学

展覧会(9/9・10)→

牧野小から5点の作品が出品されました。子供の素朴な疑問を、科学的に追究したものです。



←3年高岡市内校外学習(9/12)

国宝の勝興寺、高岡消防署、新高岡駅へ行ってきました。興味深く見学したり、活発に体験したりしました。



←5年稲刈り体験(9/12)

5月に田植えをした稲が実り、サンライズ中曽根さんのご指導で、収穫の稲刈り体験をしました。



牧野っ子の声

立山宿泊学習(6年8/4・5)

○私は立山に登ることができて、とてもうれしかったです。また、登ると中で友達と協力して登山することができました。自分のペースで登山ができました。立山の頂上から見た立山連峰の景色は、思っていた以上に美しくきれいで、今日登ってきてよかったと感じました。午後から雨がふる予定だったけれど、少ししか降らなかったのがラッキーだと思いました。立山は素晴らしく、立山が好きになりました。



○登山をするときは、ポイントをふまえてしんちょうにするように気をつけました。最初は楽で小さな石ばかりだったけど、上へ行けば行くほど登ることが大変になって、大きな岩や石がたくさんありました。班の人と協力して一番上まで行けたことに達成感を感じて、今まで朝に練習してきたことや、授業で教えてもらったことが活かされたと思います。

能登宿泊学習(5年7/24・25)

○カレーライスをみんなで協力して作れたのが成長だと思います。理由は、薪を割る担当やかまどを作る担当というふうに分けて、みんなで協力して作業しておいしいカレーライスができたからです。

○ベッドメイキングで、自分で考えてここはこうしたらうまくいくということを実行することができました。自分で考えて実行する。そんな力がついたのが、成長だと思います。

○自分から進んで行動できました。例えば、10分前行動のときには時計を見て動きました。自分が動く、他の人もそれを見て動いてくれました。

